

Edition du "REVEIL DU NORD" 126 bis, rue de Paris, LILLE Bureaux à PARIS, 43, boul. Haussmann (9^e)

Le plus forte vente de la région Directeur : Eug. GUILLAUME

BUREAUX : ROUBAIX 1^{er} 6-41 45, Rue de la Gace, 45 TOURCOING 1^{er} 6-33 2 Place de l'Hôtel-de-Ville, 2

Une "guérisseuse" célèbre est arrivée à Lille

M^{me} GERMAINE DE ROUEN y fera-t-elle les "miracles" qu'elle promet aux malades?

Le soulagement et la guérison des souffrances humaines ont souvent tenu bien des hommes ou des femmes qui ne font pas profession officielle de médecins.

Leurs guérisseurs ont toujours bénéficié, au détriment des docteurs d'Université, du prestige que leur confèrent le mystère ou l'originalité des méthodes de "traitement" employées.

Leurs noms, si l'on voulait les citer, formeraient un imposant recueil qui connaîtrait les louanges des guéris, mais aussi l'épuration du corps médical.

Qui donc a tort dans cette querelle ? Il ne nous appartient pas de juger.

D'ailleurs, le débat se probablement se renouveau en notre capitale des Flandres, puisque votre arrivée à Lille l'une des plus célèbres guérisseuses de l'époque, dont nos confrères de la Presse parisienne et de l'Est ont vanté les mérites.

M^{me} Germaine de Rouen, dont les séjours à Vichy, et surtout à Nancy, furent marqués par des polémiques violentes et des incidents parfois regrettables, est venue à Lille avec l'intention d'y effectuer ses "guérisons miraculeuses".

La célèbre thaumaturge, ainsi qu'on le verra plus loin, nous a fait part de son arrivée dans le Nord; elle nous a invités à assister à ses "guérisons".

En toute impartialité, nous avons tenu à révéler aujourd'hui notre rôle d'informateur, curieux de toutes choses, en publiant les intentions de M^{me} de Rouen. En toute impartialité, nous rendrons compte des travaux de la guérisseuse.

Une méthode mystérieuse M^{me} Germaine de Rouen, nous ayant conquis, nous a reçu à l'hôtel où elle a provisoirement élu domicile et nous a exposé les grandes lignes de sa méthode de guérison.

Voici les déclarations qu'elle nous fit, transcrites aussi fidèlement que possible.

Le procédé, en son essence est très simple, la guérisseuse émet des "effluves électriques" qui viennent soulager le malade puis le guérir dans la majorité des cas.

Je suis, dit-elle en quelque sorte, le pôle positif, le malade faisant office de pôle négatif.

Mais une semblable méthode qui nécessite une dépense d'énergie considérable suppose un moyen de régénération de cette énergie.

C'est là que se trouverait la grande découverte de M^{me} de Rouen qui fit, par ailleurs, des études de chimie très poussées.

La guérisseuse, qui n'opère que 15 jours par mois, récupère son "électricité" en absorbant un produit de sa composition et qu'elle nomme le "Glor".

Qu'est-ce que ce "Glor" ? Mystère... Lorsque M^{me} de Rouen alimentait la chronique pendant son séjour à Nancy on a dit : "sel radioactif". La guérisseuse garde le mystère à ce sujet.

Enfin je vous répète, dit-elle, que j'ai trouvé le moyen de supprimer les maladies et que lorsque chacun prendra le produit que je prends, elle seront vaincues.

Les intentions de la guérisseuse Précisant ses intentions, M^{me} de Rouen ajoute :

Ayant eu la satisfaction de découvrir un moyen nouveau de supprimer sans drogues, sans régime, sans magnétisme, sans suggestion, les infections de toute nature dont peut souffrir le corps humain, j'ai à cœur d'en faire bénéficier l'humanité.

Ecourés des attaques dont j'ai été l'objet, ayant reçu de l'étranger des offres magnifiques, mais désireuse de rester sur la terre de France, je veux dans ce but tenter un dernier effort dans votre région.

Je vais m'installer à Lille et j'ai recours à votre journal pour tenter d'obtenir ce que je n'ai pu avoir nulle part malgré ma bonne volonté.

Je désire obtenir la réunion d'une commission de contrôle public qui établira une fois pour toutes ce que je ne fais pas partie de la catégorie des charlatans.

Je voudrais rassembler pour un jour fixé, des médecins, des personnalités dont les témoignages ne pourraient être suspectés ainsi naturellement que des journalistes lillois.

Ce jour-là seraient convoqués également des gens atteints de rhumatismes, d'ophtalmies purulentes, de conjonctivites très douloureuses, des blessés atteints de plaies contuses ou ouvertes; plus la douleur subie par le malade sera forte, plus les examinateurs seront à même de se convaincre de mes possibilités de supprimer les souffrances causées par l'infection.

Devant de telles affirmations, lorsqu'on consulte le dossier imposant que possède M^{me} de Rouen, et où des malades guéris,

A propos de la vague de baisse à la Bourse

Notre enquête dans les milieux financiers lillois tend à prouver qu'elle fut due à une manœuvre à Paris et qu'elle sera suivie d'une réaction qui s'est déjà manifestée hier

Dans nos dernières éditions d'hier, mercredi, nous signalions l'important mouvement de baisse qui s'était produit en Bourse de Paris, baisse se répercutant sur la Bourse de Lille et détonnant d'autant plus qu'elle succédait à une forte hausse.

Ce brusque revirement n'a pas été sans jeter un certain émoi parmi nos lecteurs — petits épargnants en majorité — qui nous ont fait part de leurs craintes.

Nous avons donc procédé immédiatement à une enquête dans les milieux financiers autour de la Bourse de Lille et voici ce qui nous a été déclaré :

« Des spécialistes de la Bourse de Paris prenaient position, il y a quelque temps dans des opérations de vaste envergure. Pendant, à l'encontre de leurs espérances, les valeurs, loin de diminuer, ne cessaient de s'inscrire en hausse à la cote; les opérations ainsi engagées sur une baisse probable menaçaient de finir par un formidable krach, sans précédent à ce jour.

« Néanmoins, le vieil adage « Les loups ne se mangent pas entre eux » est toujours vrai, surtout en Bourse; les joueurs malchanceux furent soutenus par leurs collègues. Et, dès lundi dernier, les opérations commencèrent sur une vaste échelle, on fit écrouler... La baisse tourna en désastre.

« Il importait peu de saigner le public; il s'agissait du rachat de quelques-uns, ou se servit de toutes les ficelles : ventes en bloc, dépréciation des titres, etc...

« Le résultat ne se fit pas attendre, l'effondrement se produisit.

« Pour rendre plus clairement la situation, nous donnons ci-dessous les cours de quelques valeurs de charbonnages, en Bourse de Lille :

Table with 5 columns: Vend., Lundi, Mardi, Mercredi. Rows include Aniche, Anzin, Bruay, Carvin, Courrières, Dourges, Escarpelle, Lens, Liévin, Mariés.

Comme on peut le constater, une résistance s'est fait sentir dès hier, elle est de bon augure, nous dit-on, car elle laisse présager une réaction contre la tendance de ces jours derniers et les gens prudents ajoutent qu'il est préférable d'éviter l'effondrement et de laisser passer l'orage.

Un employé revolverisa son ancien patron

Hier matin, à Paris, vers 9 h. 30, un gardien de la paix était avisé par des locataires que des coups de feu venaient d'être entendus dans un appartement.

Battus au quatrième étage de la rue du Cardinal-Mercier et occupé par un journaliste, ancien employé de M. Goldberg, il avait été remercié il y a peu de temps. Hier, le jeune homme revint rue du Cardinal-Mercier et une discussion s'engagea, au cours de laquelle le jeune homme, poussé à bout, tira quatre coups de revolver sur son ancien patron.

Devant ses déclarations, le commissaire de police du quartier a ouvert une enquête.

Un ancien corroyeur lillois condamné pour avoir escroqué le fisc

M. Jules-Stéphane Denis, installé avant 1914 à Lille, comme corroyeur, chassé par la guerre de son pays, vint à installer un commerce en chaussures à Paris.

On lui reproche d'avoir confectionné une fausse comptabilité pour ne pas payer d'impôt sur ses bénéfices de guerre. L'expert l'a condamné à huit mois de prison sans sursis et à 10.000 francs d'amende.

HORRIBLE DRAME DE LA JALOUSIE

On mande de Varsovie qu'un épouvantable drame a consterné la population de Podz. Une jeune femme, jalouse des attentions que son mari portait à plusieurs de ses amies lui donna un narcotique qu'il dormait.

Elle s'est ensuite suicidée en se coupant la gorge. Son mari n'est pas mort, mais il se trouve à l'hôpital dans un état désespéré.

UNE GRANDE BATAILLE ENGAGÉE EN CHINE

On mande de Pékin qu'une grande bataille dont on n'a reçu aucune nouvelle, est engagée sur la ligne de chemin de fer Pékin-Hankéou.

Les nordistes continuent à arrêter et à exécuter journellement des agitateurs communistes. Les Japonais déclarent qu'ils n'ont pas reçu des différentes factions réponse à leur note et qu'ils n'attendent pas.

POUR LA SUPPRESSION DE LA TAXE DE LUXE

M. Dal Piaz, président du Comité économique et douanier, a demandé à M. Poincaré la suppression de la taxe de luxe. Dans sa demande il montre que beaucoup de nos industries de luxe sont en voie de régression.

Des aveugles, des paralytiques viennent crier leur reconnaissance, on hésite et l'on se demande si vraiment cette femme dispose du pouvoir dont elle se prétend détentrice. Elle provoque un contrôle, elle offre de faire des guérisons extraordinaires, des "miracles".

Pourquoi pas ? Nous ne demandons qu'à voir et à constater.

A. BOJIN.

LE DRAME MYSTERIEUX DU TOUOUE

Sur la piste de "l'Homme de la Forêt"

On met tout en œuvre pour retrouver le jeune homme à la bicyclette, "souveur de femmes" qu'on croit être l'assassin de Mrs Wilson ::

Paris-Plage, le 23 mai. — L'assassin de Mrs Florence Wilson court encore. Pour longtemps ? Qui peut le dire.

Ce qu'on sait, c'est que les recherches policières continuent, non pas avec une activité accrue — il n'est pas possible de faire plus qu'on ne fait — mais avec la même ardeur réfléchie qu'au premier jour. C'est sur la piste de "l'Homme blond" dont nous avons parlé hier que la police travaille. On connaît maintenant le signalement détaillé de l'individu soupçonné du crime. Si important que soit le fait, cela ne suffit pas. Il faut identifier le bord de la route s'avance vers moi, disant : « Venez donc faire un tour dans le bois J ». Naturellement, je ne répondis pas et continuai ma route.

« L'individu, cependant, m'a suivie, me dépassant et s'arrêtant pour renouveler son étrange proposition. Comme je ne répondais pas, après avoir hésité un instant, l'indésirable s'éloigna. Je lui ai bien vu que je n'aurais aucune difficulté à le reconnaître s'il m'était présenté. Je dois ajouter que son signalement est celui qui a été donné de l'homme à la "bicyclette", introuvable. »



GAUCHE : Mlle Lloyd (x) indiquant à M. Liger, de quelle façon s'y prit le mystérieux cycliste pour tenter de l'arrêter sous prétexte qu'il y avait une femme assassinée dans les dunes. A DROITE : Mlle Lloyd, expliquant aux policiers les gestes et démarches de l'individu sur la piste qui rejoint la ligne du golf à Paris-Plage à l'endroit marqué d'une croix.

« Ce nouveau témoignage confirme singulièrement les déclarations que nous avions recueillies hier de Mlle Lloyd, la jeune employée du golf. De toute évidence, un homme suspect rôdait les jours précédant le crime dans le bois du Tououé au quai d'une proie. Cette victime, depuis longtemps fébrilement recherchée, s'est présentée en la personne de Mrs Wilson, dont on connaît la triste fin. »

N'a-t-on pas toute raison de croire que l'homme à la bicyclette et l'assassin ne sont qu'une seule et même personne ?

Une offensive d'envie

Durant toute la journée, les policiers ont travaillé à Paris-Plage et dans toute la région à identifier le mystérieux individu. Les recherches ne sont pas faciles. Nombreux sont, en effet, les cyclistes qui passent en cet endroit, rentrant à Paris-Plage ou quittant la luxueuse station balnéaire. Tout est mis en œuvre pour atteindre le but. La famille Wilson, notamment, qui, comme nous l'avons dit hier, a offert une prime de 10.000 francs à la personne qui fournira les renseignements susceptibles de faire découvrir le coupable, a versé aujourd'hui, en outre, entre les mains de M. Monnèsin, juge d'instruction, une somme de 10.000 francs pour aider les enquêteurs dans leurs investigations. La famille hier, en effet, à ce qu'on nous apprend, si coûteux soit-il, ne soit négligée dans la conduite de l'enquête.



M^{me} WILSON la victime du crime de Paris-Plage André VAMBRE sur qui peseront les premiers soupçons

« L'individu recherché a le teint très pâle, il montrait une bicyclette usagée, de couleur noire, dont la chaîne craquait en roulant. »

Un nouveau témoignage

La police a recueilli, aujourd'hui encore, un témoignage intéressant. C'est celui de la belle-sœur du propriétaire d'un grand hôtel de la ville, Mlle Germaine M., qui, croyant avoir aperçu l'homme recherché, a déclaré : « Trois jours avant le crime, je me rendais à pied au Trépiet, près d'Etaples, en suivant la route du golf, lorsqu'arrivé au rond-point, un cycliste qui se trouvait dissimulé

Promenade aquatique



Le parachutiste américain Taylor, s'est confectionné un costume spécial de caoutchouc, grâce auquel, en ramant, il peut se mouvoir sur l'eau comme sur un bateau. On le voit ici au cours d'une de ses peu ordinaires ballades aquatiques.

Série de catastrophes minières aux Etats-Unis

Le nombre des morts et des manquants s'élève actuellement à 252

Depuis quelque temps, les catastrophes minières se succèdent aux Etats-Unis, plongeant dans la douleur et le deuil des centaines de familles. Ces jours-ci, c'était l'effroyable « Courrières » américain, la terrible explosion de la mine Mather, en Pennsylvanie, qui ensevelissait 800 ouvriers. On compte actuellement 82 morts et il y a 170 manquants.

Hier, deux autres explosions se sont produites, ainsi que nous l'annonçons ci-dessus en des dépêches d'un laconisme cruel. Le total des morts et des manquants s'élève à l'heure actuelle à 252 pour les trois explosions.

25 mineurs manquants

On mande de Harlan (Kentucky), que vingt-cinq mineurs sont manquants à la suite d'une explosion dans une mine située à douze miles de Harlan. Cinquante autres mineurs de la même mine ont pu s'échapper et sont sains et saufs.

Une autre terrible explosion

Une autre dépêche de Bluefields (Virginie Ouest) reçue peu après celle que nous publions ci-dessus, annonce qu'une terrible explosion s'est produite dans un charbonnage de Jager. Il aurait trente morts.

La catastrophe de Pennsylvanie

On annonce maintenant que l'explosion de la mine Mather, en Pennsylvanie, aurait fait quatre-vingt-deux victimes et l'en crant que les cent quinze manquants ne soient morts.

Nouvelles victimes de l'explosion de Hambourg

On annonce de nouvelles victimes de la catastrophe provoquée à Hambourg par l'explosion de gaz phosgène. Une douzaine de personnes, présentant des symptômes d'empoisonnement, ont encore dû être transportées dans les hôpitaux de la ville.

Les autorités de surveillance prétendent qu'il n'est pas exact que des gaz phosgènes ont été fabriqués à Hambourg. Il n'est pas possible de demander au gouvernement allemand de se prononcer sur cette affaire tant que l'enquête en cours n'est pas terminée.

Un vapeur russe avait déjà été victime du gaz phosgène

Le « Daily Chronicle » révèle un fait jusqu'ici tenu secret. Vers la fin de 1922, paraît-il, un vapeur russe qui n'arrive jamais à destination, se rendit de Hambourg dans la direction de Petrograd, avec une cargaison de phosgène provenant de l'usine où s'est produit le dernier accident. Un navire de guerre, envoyé à sa recherche, le retrouva désarmé dans le Bosphore, et une embarcation fut envoyée qui constata que l'équipage du vapeur était empoisonné. Le navire de guerre l'aurait alors coulé à coups de canon.

Une manifestation à Lille en l'honneur de M. Laban secrétaire général de la Préfecture du Pas-de-Calais

A l'occasion de la nomination au titre de secrétaire général de la Préfecture du Pas-de-Calais, de M. Laban, ancien secrétaire général de la Reconstitution du Nord, le personnel de ses services s'est réuni hier à Lille, à 17 heures 30, par la voix de M. DUBOIS, chef des services financiers de l'Administration, à exprimer sa sympathie à son ancien chef et ses regrets de le voir partir.

Un souvenir a été remis ensuite à M. Laban qui, très touché, a remercié ses anciens collaborateurs.

Un nouveau raid de "Italia" au Pôle Nord

L'« Italia » est parti hier matin à 4 h. 40. Les conditions atmosphériques sont favorables. Le général Nobile a l'intention d'effectuer un vol de 32 heures, par la voie de M. DUBOIS, de latitude, puis il se dirigera directement vers le Pôle Nord.

Ce que fut le XXXIII^{me} concert radiophonique du "Réveil du Nord"

C'est hier soir, à 19 h. 30, que fut diffusé par le poste Radio P. T. T. Nord de Lille, le XXXIII^{me} concert organisé et offert par notre journal.

Au programme figuraient toute une pléiade de jeunes artistes originaires du Nord et lauréats des Ecoles Nationales de Musique de Paris et de notre région.

Ce programme était corseté par la présence de l'Orchestre Amical, composé de 12 exécutants de valeur.

L'ORCHESTRE SYMPHONIQUE AMICAL exécuta de façon parfaite l'ouverture d'« Egmout » de Beethoven, puis une autre ouverture de Schubert, celle-ci : « Rosamonde ». Enfin l'Orchestre se fit entendre dans une fantaisie sur le « Calife de Bagdad » de Boieldieu.

M. Roger BRACQ, corniste, 1^{er} prix du Conservatoire de Paris, 1^{er} médaille de solfège, modula de belle façon l'« Elégie pour cor » de Mellin et se tira fort à son honneur des difficultés d'exécution de la « pièce en ré » de Busser.

Après lui, M. Paul SIMONAL, 1^{er} prix de piano de l'Ecole Normale Supérieure de Musique de Paris, joua brillamment l'« Aria » fantaisie de Lidow « La tabatière à musique » et, avec un réel souci des nuances, le final de la « Sonate en fa mineur » de Beethoven.

L'excellente basse chantante qu'est M. Michel LEDUC, nuança habilement les « Stances du Cor » de Flégier; la « Romance de Galathée » et l'« Air de la Calomnie », du « Barbier de Séville », de Rossini.

Puis M. Emile FOSSE, clarinetiste, 1^{er} prix d'excellence du Conservatoire de Valenciennes, exécuta avec un brio remarquable la « Fantaisie Orientale » de d'Olive et, avec accompagnement de M. Simonal, un duo pour piano et clarinette, de Weber.

Enfin la semaine humoristique du « Réveil du Nord », fut dite avec toujours le même entrain par notre collaborateur Auguste LABBE.

Et le traditionnel « P'tit Quinquin » vint clore ce magnifique concert bien digne, lui aussi, de figurer dans la série de nos galas radiophoniques.

CHANCELIER ?



M. MULLER Chef du Parti Socialiste Allemand qui succédera à M. Marx, comme Chancelier

Pour la famille nombreuse Valenduc de Verlinghem

C'est de plus de 2000 francs dont elle bénéficie à ce jour grâce au « Réveil du Nord » et à ses lecteurs

Le beau mouvement de générosité que nos lecteurs manifestent pour la misère que nous avons signalée il y a peu de jours, ne s'est pas ralenti.

Les dons continuent à nous arriver régulièrement et, hier après-midi, notre rédacteur en chef, M. Lucien Le Masson, rendit à Mme Valenduc une seconde visite au cours de laquelle il remit à la vaillante maman les sommes qui nous étaient parvenues depuis samedi.

En même temps que l'argent, notre rédacteur en chef apportait les vêtements que nous avons signalés à la générosité d'une dame de Fives d'une part, et le colis « nous avait expédié M. François Carrez, de Paris, au nom d'un groupe de bienfaitrices d'Alexandrie (Egypte). Ce colis renfermait une splendide layette valant plus de cinq cents francs.

On devine avec quelle joie Mme Valenduc accueillit les dons que nous lui apportions. Elle s'extasia sur les petites robes et parut ravie de la layette.

Le jeune maman nous remercia avec effusion et nous nous sommes promis de continuer à faire en sa faveur et nous prions de transmettre encore une fois ses remerciements à tous les généreux donateurs qui s'intéressent à son sort.

Disons pour terminer que le total des offrandes et des dons que notre journal a recueillis pour la famille Valenduc s'élève maintenant à plus de deux mille francs.

Nous sommes heureux d'avoir fait cet effort qui se continue d'ailleurs et qui incite d'autres à imiter notre geste quelques jours plus tard.

Voici la liste des envois qui nous ont été faits à ce jour :

Table with 2 columns: Donateur, Montant. Rows include Total des listes précédentes, Trois robes d'une valeur de, Une layette d'une valeur de plus de, Soit.

CINQUIEME LISTE

Table with 2 columns: Donateur, Montant. Rows include Anonyme, Marchiennes, F. P., à Lomme, Petit Pierre G. de Bousies, J. C., à Anzin, A. G. A., à Ancoisne, C. D., à Douai, P. Versy, 36, rue Moscou, à Paris, Anonyme, Tourcoing, Veuve L., à Lille.

Total de cette liste 160,00 Total à ce jour 2.068,40

Un notaire de l'Aisne a commis des détournements importants

M^r Roussy, notaire à Jaulgonne, localité voisine de Châteaui-Thierry, père de trois enfants, a subitement disparu, en compagnie d'une femme de mœurs légères.

Les premiers renseignements recueillis démontrent que le notaire a fait de nombreux détournements et que ses détournements s'élevaient à une somme considérable.

EN 2^e PAGE : — La VIE MUSICALE : Les Concours. — Les XX^e Congrès et Fête Fédérale.

Masque nouveau genre pour le bain



Pour conserver leur teint, les élégantes américaines portent le masque de caoutchouc, en prenant leur bain.